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XXVII СЪЕЗДУ КПСС — ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ!.

ЕЩЕ ОДНА  
ПОБЕДА

Включившись в со
ревнование за достой
ную встречу XXVII 
съезда КПСС, коллек
тив Ковдорского ГОКа 
одержал еще одну тру
довую победу: досроч
но, 13 декабря, завер
шил выполнение плана

одиннадцатой пятилет
ки по производству ж е
лезного концентрата.

Предсъездовская вах
та продолжается. До 
конца года дополни
тельно к заданию 'будет 
выпущено 286 тысяч 
тонн высококачествен
ного сырья для домен. 

★ ★ *

ДОСРОЧНО!
Один за другим  завер

шают досрочно годовые  
задания экипажи экскава
торов рудника «Железный». 
О ткрыли сверхплановый  
счет кубом етрам  горной  
массы коллективы старших 
маш инистов С. П. Макла- 
кова (плю с 29,9 тысячи 
кубом етров], А. Г. Петро- 
ченкова (плюс 47,4 тысячи 
кубом етров), С. И. Ерш о
ва (плюс 78,4 тысячи ку б о 

метров), А. П. Попова (плюс 
73,1 тысячи кубом етров), 
Н. Е. Тихонова (плюс 3,4 
тысячи кубометров).

На буровом  участке го 
довой рубеж  перешли  
бригады И. И. Лебедева  
(плюс 86S погонны х м ет
ров), А. П. Курочкина (плюс 
857 погонны х метров) и
А. И. Вертебного (плюс  
467 погонны х метров взры в
ных скважин). Д алеко  по 
зади оставили эти три ко л 
лектива и отраслевой р у 
беж.

Т. ЛЫКОВА, 
норм ировщ ик рудника  
«Железный».

★ ★ ★

В ХОРОШЕМ 
РИТМЕ

Успеш но справляется с 
социалистическими обяза
тельствами, принятыми в 
честь X X V II съезда КПСС, 
коллектив цеха КИПиА.

Введены в эксплуатацию сис
темы контроля и регули
рования секции № 8 участ
ка обогащ ения ж е л е зо р уд 
ного производства, а так
ж е  системы пожаротуш ения  
склада ГСМ и ТЭЦ.

Ведутся работы по м о 
дернизации системы ко н т
роля расхода пульпы на 
сгустители Ц-50 апатитово 
го производства.

Идет монтаж  систем ко н т
роля расхода мазута на 
сушильных барабанах № 1, 
2, 3.

По итогам ноября побе
дителями в соревновании  
за звание «Лучший по пр о 
фессии» признаны слесарь 
КИ П иА В. В. О сипов и сле
сарь КИП Л. П. Романенко, 
а среди молодых рабочих  
—  А. В. Корж аченко.

Л. ГОЛОВЦОВА, 
председатель п р о и з
водственно - массовой  
комиссии цеха КИПиА.

ОТ СЪЕЗДА 
К  СЪЕЗДУ

Никогда еще так удачно 
не заглядывал в БТиЗ руд 
ника, как 5 декабря.

— Как раз сегодня в ут
ренню ю  смену, —  сообщ и
ла Тамара Ивановна Л ы ко
ва, — коллектив 12-го эк
скаватора переш агнул по
луторамиллионную  отмет
ку, погрузив с начала года
1501,7 тысячи кубом етров 
горной массы. А  числу к 
десятому экипаж  достиг
нет и отраслевого рубежа 
производительности горн о 
го оборудования. Он равен 
1530 тысячам кубометров.

2. Круг почета
Не ошиблась Тамара Ива

новна. Это случилось 9 де
кабря.

Итак, сегодня мы — на 
участке экскавации рудни
ка «Железный», Начальник 
участка —  Г. Н. Гладковс- 
кий. П ом ощ ник начальника 
— В. Д . Гладышев. Стар
ший мастер — М. В. Лома
кин.

На экскавации 320 чело
век, в том  числе 20 ИТР. 
26 коммунистов, 81 ко м со 
молец. Большой участок. 
Настолько большой, что 
возникла необходимость 
разделить его на два: по 
принципу — вскрыш ные 
экскаваторы и рудные.

Торопить события не бу
дем, но все ж е  заметим,

что такое разделение было 
бы удобно вот еще с ка
кой стороны. Согласно тех
ническому проекту (чет
вертая очередь расширения 
и реконструкции ком бина
та) годовая расчетная про
изводительность ЭКГ-8И по 
руде составляет 1200 тысяч 
кубом етров, а по пустым 
породам  —  1500 тысяч ку 
бометров. То есть удобно 
и планировать, и считать 
выполненные объемы.

Восьмикубовых экскава
торов на участке 17 штук, 
а ЭКГ-4,6 —  девять (в том 
числе в карьере —  3, но 
и они со временем  будут 
выведены оттуда). В XII 
пятилетке ожидается пос
тупление экскаваторов с

емкостью  ковша 12,5 ку 
бометра.

Теперь — о делах про
изводственных. Задание 11 
месяцев перевыполнили 
коллективы, где старшими 
машинистами В. Е. Тихонов 
(100,2 процента), Н. Е. Ти
хонов (104,7), С. И. Ершов 
(105,9), А. Г. Петроченков,
С. П. М аклаков (у них по 
108,4 процента) и А. П. По
пов (110).

С годовой програм м ой 
уж е справились ком сом оль
ско-м олодеж ны й коллектив 
ЭКГ-8И №  15 (руководитель 
С ергей Петрович М акла
ков) и экипаж  ЭКГ-8И №  14 
(старший маш инист Анато
лий Григорьевич П етрочен
ков).

ЮЗЗИ^1"
Ф ЗАЩИЩАЕМ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

С учетом перспектив
С долгож данного  сооб

щения началась общ ествен
ная защита обязательств в 
автоколонне № 1 цеха тех
нологического  транспорта. 
Начальник автоколонны
В. П. Белов довел до све
дения всех присутствую 
щих о единодуш ном  реш е
нии водителей всех бригад  
о принятии коллективной  
ответственности по дис
циплине и технике б езо 
пасности.

Что ж, дал слово — д ер
жись. Не просто было кол
лективам всех четырех 
бригад, взвесив тщательно 
возм ожны е последствия, 
прийти к единственно пра
вильному реш ению . И тем 
больше надежда на высо
кую  сознательность ка ж до 
го члена бригады, которая 
является ф ундаментом для 
общ его м орального  наст
роя.

Если чего и не хватало 
хорош ему в производст
венном плане коллективу, 
так именно общ ей твер
дой позиции. Доказатель
ством тому —  реш ение ко 
миссии считать обязатель
ства, взятые на 1985 год, 
невыполненными.

Несмотря на 126 тысяч 
тонн горной массы, пере
везенной дополнительно к 
заданию, на перевыполне
ние показателей «Союз- 
руды» по росту произво
дительности на. один авто
мобиль, на активную рацио

нализаторскую  деятель
ность (20 предложений с 
эф ф ектом 28 тысяч рублей 
против 14 предложений и 
14 тысяч рублей эффекта 
по обязательствам), на 
другие  ,радую щ ие итоги. 
Не выполнены годовые обя
зательства в первую  оче
редь из-за низкой общ ест
венной активности, на ко 
торую  указал секретарь 
партбю ро А. В. Кузнецов, 
а с ним согласились все 
члены комиссии.

Особый разговор — отно
сительно возм ожности от
работать два дня на сэко 
номленном топливе. О бе
щали сберечь 65 тонн, фак-

в бригадах людей без сред
него образования (нет та
ко го  понятия, как виза 
коллектива на прием но
вичка). Ну, невыполнение по 
шеф ской помощ и на убор 
ке урожая объяснимо: под
собное хозяйство сочло 
возм ож ны м  не обращаться 
к цеху за помощ ью , вот 
только минус напротив 
пункта обязательств не у к 
рашает, подрывая высокое 
значение этого документа.

Ош ибки учат. Их выявле
ние играет гром адную  по
зитивную роль: изучив про
исхождение «прокола», 
м ож но  принять проф илак
тические меры для того,

тически экономия составила чтобы избежать подобного  
69,9 тонны. Но год назад в будущ ем . По ходу защи-
была допущ ена серьезная 
ош ибка в расчетах, когда 
не учли рост автопарка. 
И оказалось, что теперь на 
этом сбереженном  го р ю 
чем м ож но  отработать 
только 1,5 суток. Этого бы 
не случилось, возьми тран-

ты чувствовалось, что го
товились водители отстаи
вать свои позиции основа
тельно. А. Е. Иудин, В. В. 
Ш маков, Н. А. Самодуров 
предварительно обсудили 
в своих бригадах возм о ж 
ности и резервы, взяли на

спортники сразу ориентир контроль недочеты, оцени-
на действительную цифру. 
Рачительное отнош ение к 
материалам, топливу, энер
гии —  категория не толь
ко  производственная, но и 
моральная, показатель той 
ж е  общ ественной позиции.

А она пока не особенно 
тверда. Отсюда срывы де
журств Д Н Д  (на рыбалку 
разъехались!), прохладное 
отношение к  сдаче норм 
ком плекса ГТО, появление

ли условия производства в 
будущ ем году.

И комиссия была во все
оруж ии. Слабые места в 
защите атаковались неза
медлительно. Каждое поло
ж ение прорабатывалось до 
полной ясности.

Но все-таки... Все-таки 
ощущалась нехватка чего- 
то не очень явного, но не
обходим ого. Определить 
это ускользаю щ ее «что-то»

йомоглО сравнение с об
щественной защитой обя
зательств на обогатитель
ном комплексе. При схо
ж ей атмосф ере у обога
тителей в сопоставлении с 
транспортниками дополни
тельно чувствовались опре
деленная подтянутость и 
уверенность, возможность 
которой обеспечила, сто
процентная подготовка.

Начальник участка д ро б 
ления С. А. Голиков, на
пример, при защите не 
оборачивался назад, ища 
подд ерж ки  у коллектива, на 
ходу додумывая и уточ
няя вопросы, не до конца 
утрясенные, как это прихо
дилось В. П. Белову. Впе
чатление такое: не то, что 
комиссия ком плекса не 
приняла бы обязательств, 
а сами защ ищ ающ иеся не 
решились бы предстать 
пред очи комиссии с «не
дозрелы ми» решениями.

Первая автоколонна це
ха технологического тран
спорта обязалась перевез
ти к 30 декабря 1986 го
да 42 миллиона тонн гор 
ной массы, выполнив на 
два дня раньше годовое 
задание, и перевезти сверх 
плана 160 тысяч тонн, два 
дня отработать на сэко 
номленном топливе, по
высить производительность 
труда на одного  работаю
щ его на 1 процент к  1985 
году. Комиссия приняла 
обязательства в целом, 
предложив доработать от
дельные пункты.

Е. ТРУБИН.

ОРГАН ПАРТКОМА,
ДИРЕКЦИИ,
ПРОФКОМА
И КОМИТЕТА ВЛКСМ
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Старший маш инист Ва
дим Николаевич Корякин —  
один из самых квалиф ици
рованных рабочих котло
турбинного  участка ТЭЦ. За 
вы сокое проф ессиональное  
мастерство, добросовест
ное отнош ение к  делу он 
неоднократно поощ рялся.

Часто фамилия ударника  
ком м унистического  труда
В. Н. Корякина звучит сре 
ди победителей социалисти
ческого  соревнования.

Портрет старшего м аш и
ниста В. Н. Корякина на Га
лерее трудовой славы ко м 
бината.

Встречая праздник
С хорош ими показателя

ми встречает свой проф ес
сиональный праздник кол
лектив ТЭЦ. Успеш но справ
ляются труж еники цеха с 
теплоснабжением города и 
промы ш ленной площ адки, 
рачительно расходую т энер
горесурсы.

В уходящ ем году мы до
бились снижения расхода 
условного топлива на от
пущ енную  продукцию  и 
электроэнергии на собст
венные нужды, что позво
лило сдержать свое слово 
и отработать два дня на 
сэкономленны х ресурсах.

Рационализаторы цеха 
подали и внедрили 21 пред
ложение с экономическим  
эф ф ектом 45 тысяч рублей.

Своевременное и качест
венное проведение рем он
та, квалифицированная экс
плуатация оборудования 
позволили успеш но пройти 
зимний м аксим ум  нагрузок 
в крайне тяжелый прош ло
годний период и уверенно 
встретить ны неш ню ю  зиму.

Успехи не приходят сами 
собой. Они —  результат 
добросовестного труда
всего коллектива. Но, безус
ловно, есть у нас маяки. Не 
раз выходил победителем

во внутрицеховом соревно
вании коллектив электро
технического участка, где 
начальником В. А. Подоль
ский, проф групоргом  А. Н. 
Баев. П ример в труде пода
ют и ветераны такие, как 
электрослесарь лаборато
рии ТАИ Г. И. Летников, 
слесарь пб ремонту обору
дования А. В. Васильев, 
старший машинист котлов 
А. В. Ж уравлев, и м олодежь 
— электромонтер О. Взвод- 
нова, мастер по ремонту 
КТУ С. М азурак, инженер 
ПТО Е. Захарова.

На XII пятилетку у нас 
запланирован ряд м еропри
ятий, которы е обеспечат 
рост производительности 
труда на 13 процентов при 
снижении себестоимости 
теплоэнергии на 2,9 процен
та, что даст эконом ию  
в сумме 220 тысяч рублей. 
И м ож но  не сомневаться, 
что коллектив ТЭЦ приложит 
все силы, чтобы выполнить 
намеченное.

В канун праздника , хочу 
поздравить всех энергети
ков и пожелать им успехов 
в труде, зроровья и счастья.

Ю . ЗАМ ОРКОВ,
главный инженер Т?Ц.

ИТОГИ

Правофланговые
П роф ком  комбината под 

вел итоги социалистическо
го соревнования за ноябрь  
и признал победителями  
коллективы обогатитель
ного ком плекса (по первой  
группе), ремонтно-механи
ческого цеха (по второй), 
энергоцеха (по третьей) и 
отдела технического конт
роля (по четвертой).

Отмечена хорош ая рабо

та коллективов теплоэлект
роцентрали и службы  авто
матизации и механизации.

Горняки не выполнили  
план по бурению  и подава
ли руду  с низким  содерж а
нием железа. У  транспорт
ников мал коэф ф ициент ис
пользования автомобилей 
по времени. К том у ж е  оба 
коллектива не уложились в 
смету расходов. Допустили  
перерасход фонда заработ
ной платы и сметы коллек
тивы АТЦ, ЦППиСХ, подсоб
ного  хозяйства.
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2. Круг почета
(Окончание.

Начало на 1-й стр.)

Задание 11 месяцев учас
ток экскавации выполнил 
на 96,8 процента (минус
569.7 тысячи кубом етров 
горной массы).

По пятилетке. Наилуч
ший результат — у экипа
жа А. П. Попова: план 5844 
тысячи, ф актически —
6874.7 тысячи кубометров. 
По восьм икубовикам  боль
ше назвать некого.

За 4 года 11 месяцев уча
сток задолжал 9400 Тысяч 
кубом етров горной массы 
(понятно, что львиная до 
ля этого тяж елого  минуса 
приходится на вскрыш у). 
Как ж е  не говорить о не
использованных резервах!

Давайте возьмем  за ос
нову ЭКГ-8И №  12, где
старшим маш инистом Ана
толий Петрович Попов. Его 
коллектив имеет реальную 
возм ожность уж е  в конце 
этого года начать по гр узку  
семисотой тысячи кубом ет
ров второго миллиона.

Это результат общ его 
труда машинистов и их по
м ощ ников М. В. Чурикова,
С. С. Грачева, А. В. Чижо- 
ва, П. М. Патракеева, А. А. 
А н дрю щ ен ко , В. А. Гусева, 
М. Ф . Полухина, А. А. Ко 
лычева... М олодцы , ребята!

Чем ж е  они берут вос
питанники Попова? Разве 
мало на экскавации высо
коклассны х машинистов? Д о 
статочно! Очень сильные 
соперники — экипажи 14-го, 
15-го, 17-го... Но давайте
обратимся к таком у объ
ективному показателю, как 
коэф ф ициент использова
ния календарного времени.

На 12-м он составил за 
11 месяцев 70,2 процента 
при плане 63 (в среднем 
по участку — 62,6). Самый 
вы сокий коэф ф ициент!

Здесь ум ею т ухаживать 
за техникой, понимают, что 
на заботу она «ответит» по
д обаю щ им  образом... Э лек
трик участка Евгений Ни
колаевич Задков особо 
отмечает коллективы 12-го 
и 17-го экскаваторов, а 
главный механик Георгий 
Степанович Чернов — 12-го, 
8-го  и 17-го.

Замечу, хотя бы кратко: 
будучи на экскавации, о 
17-м слышал очень часто, 
и отзывы все хорошие. 
Старшим маш инистом здесь 
Анатолий Васильевич Быст
ров...

Об экипаже Попова рас
сказывает М. В. Ломакин:

— Йнтересно, что кол
лектив 12-го был подобран

из молодых машинистов. 
А  как обычно ф орм иру
ются экипажи: бригадир
выбирает себе лучших, уж е 
готовых экскаваторщ иков... 
У Попова м олодежь быстро 
вошла в силу. Иные уж е  и 
учителя переросли, но и 
этот плюс —  старш ему ма
шинисту. Они как-то  все 
д руг за друга. Взять вспо
могательные работы: тут
ставка только на сознатель
ность членов экипажа. 12-й 
в этом плане м ож но  пере
водить на самоконтроль.

— В нынешнем году, — 
продолжает старший мас
тер,—  12-й всю ду побывал, 
весь карьер обошел.

—  «Круг почета» совер
шил, —  образно подметил 
один из горны х мастеров.

Что верно, то верно. 
Правда, некоторы е экска
ваторы успели за год по 
нескольку раз обернуться 
в карьере. Но это уж е  не 
от хорош ей жизни.

А  сейчас назову несколь
ко циф р по экономии ма
териалов, и потом  мы под
нимемся на экскаватор.

За 11 месяцев экипаж
А. П. Попова сберег раз
личных материалов на 
3275 рублей. 122 килограм 
ма дизельного топлива, 
220 метров троса диамет
ром  39,9 мм, а троса диа
м етром  45,5 мм  — 741
метр.

Ну, а теперь — на ю жны й 
борт карьера, туда, где на 
горизонте 250 метров сто
ит ЭКГ-8И № 12. Прилич
ная махина: масса с на
сыпным противовесом 370 
тонн, высота (без стрелы) 
11545 мм.

В кабине машиниста теп
ло, чисто (стены, потолок 
м ою т регулярно!) и... тем
но (чтобы лучше видеть 
забой).

Знаете, что особенно по
разило в манере маш инис
та Попова?.. Всякую вспо
могательную, подготови
тельную, черновую  — как 
хотите называйте — рабо
ту он стремится сделать 
мгновенно. Любит и ценит 
чистоту в забое. Он хозя
ин положения. Водитель 
120-тонника не застанет его 
врасплох.

Как тут не вспомнить вы
сказывание М . В. Л ом аки
на: без долж ной подготовки 
на успех не надейся. Тот, 
кто не любит черновую  ра
боту, оказывается в боль
шом проигры ш е.

А. П, Попов родом  из 
Н икольского  района Воло
годской области. На руд 
нике — с 1970 года. На
чинал у М. М. Подчапко,

ОТ СЪЕЗДА 
К  СЪЕЗДУ

Е. А. Тихонова. Ветеранам 
эти фамилии м ногое  скажут.

Выдалась свободная м и 
нутка. Анатолий Петрович 
откинулся на спинку сиде
нья, уселся «по-американ
ски». Рассказывает:

— Кончил я десять клас
сов, отец и говорит, по
ступай, мол, в лесотехни
ческую  академию  (одна из 
м оих сестер закончила ее). 
А я ему: ну, уж  нет, батя! 
М атематику до чего не 
любил! Ну ни в какую . А 
технику понимал —  от и 
до. Гляну на чертеж  — все 
вижу и представляю...

Говорит, а сам уж е  нак
лонился к нижним  рычагам 
и подает экскаватор чуть 
вперед. Вопросов у меня 
м ного. Попов отвечает пря
мо, объясняет терпеливо. 
Тут и профессиональные 
секреты, и взгляд на ту 
или иную проблему, мыс
ли о работе, резервах.

Рекордны м был для эки
пажа октябрь. Тогда они 
погрузили 212 тысяч куб о 
метров скальной породы. 
Если по столько выдавать 
в течение десяти месяцев 
(на ремонт дадим два?), 
то и тогда получится ого- 
го сколько.

Д о  определенного м ом ен
та характер Попова оста
вался для меня неясен. 
Вроде все сходилось и сты
ковалось (что слышал от 
других и сам видел). Да, 
трудяга, каких поискать. 
Верно: до работы — сам 
не свой.

А истоки, мотивы?.. Ведь 
сущ ествует ж е  где-то, 
что-то такое, объясняющ ее 
его сполна? Н есколько убе
дительных причин уже 
знал. Кром е главной. Отец 
Попова, Петр Яковлевич, 
защищал Советское Запо
лярье. Был связистом. Вдоль 
и поперек исползал Коль
ский полуострову Прошел 
от Кандалакши до Печен- 
ги. И тесть тоже в наших 
краях воевал. (Оба ф рон
товика года три назад 
умерли).

М не кажется, именно это 
обстоятельство —  самое 
сильное и значительное из 
всех.

Выходит, не так уж  и 
безлю дны заснеженные 
«трибуны» к а р ь е ра?
Глазами многих и м но
гих «болельщиков» взира
ют они на то, что проис
ходит внизу. Работающие 
в карьере не м огут этого 
не чувствовать.

В. СЕМАКИН.

В материале «Совет да 
любовь?» («Р. К.» за 29 но
ября) среди препятствий на 
пути к полному взаимо
пониманию м еж д у горняка
ми и транспортниками лишь 
одной строчкой упомина
лось состояние радиосвя
зи. Но первым из получен
ных откликов стал ответ на
чальника цеха технологи
ческой диспетчеризации и 
связи X. С. Цховребова:

— Для бесперебойной  
радиосвязи необходимы сле
дую щ ие условия. Первое: 
наличие в нашем цехе пос
тоянного транспорта.

Второе: надо иметь не
обходим ое количество ра
диостанций (цех технологи
ческого транспорта не за
казал нуж ного  числа ра
диостанций).

Третье: требуется исклю 
чить возм ожности хищения  
деталей и целых блоков  
(особенно антенн). В 1984 
году было 2 случая хищ е
ния в ЦТТ и 4 на руднике, 
за 1985 год  —  4 случая в 
ЦТТ и 4 на руднике.

Четвертое: в цехе ТДиС  
проводится работа по уве
личению срока службы ра
диостанций на подвижны х  
объектах.

Несмотря на внушитель
ный размер статьи «Совет 
да любовь?» невозм ож но 
было хотя бы чуть подроб
нее осветить кажды й из 
частных моментов, на кото
рых заострилось внимание 
бригадиров рудника и це
ха технологического тран
спорта.

Поэтому нужны некото
рые пояснения. Р. А. Каша- 
ев подверг острой критике 
связистов. На бригаду во
дителей 75-тонников (к во
дителям НД-1200 это не 
относится, у них претензий 
по связи нет) приходит
ся всего по одной рации. 
Да и та более чем часто 
не действует из-за неис
правностей. Ремонтируют
ся радиостанции очень 
долго, а подменных в на
личии нет.

Д ело серьезное. Ведь что 
толку говорить о взаимо
понимании машиниста и во
дителя, если они и вовсе 
лишены возм ожности об
щаться!

Все вопросы радиосвязи 
на объектах комбината на
ходятся в ведении специа
лизированного цеха. Стало 
быть адресат критики ви-

СИГНАЛ ДАН -  СИГНАЛ УСЛЫШАН

Алло, БелАЗ!
дится единственно во зм о ж 
ный? Но попробуем  вгля
деться пристальнее.

Собственно говоря, на
чальник цеха ТДиС м ог бы 
ограничиться в ответе толь
ко  вторым пунктом, про 
тив этого аргумента тран
спортникам  трудно возра
жать. Дело в том, что на 
1985 год ЦТТ не заказал 
ни одной рации. Тут впору 
не жаловаться на нехват
ку, а благодарить горня
ков, за счет чьей заявки 
цех связи смог частично 
восполнить дефицит радио
станций у водителей.

Хищения деталей и бло
ков — ф орменное безо
бразие. И не только со сто
роны вориш ек, но и тех, 
кто  попустительствует. Ведь 
администрация ЦТТ не вы
несла виновникам ни од 
ного действительно серьез
ного наказания, во всяком  
случае, рублем  не била. 
А  ведь м ож н о  расценить 
такой проступок не просто 
бак мелкое хищение, а как 
действия, способствую щ ие 
срыву выполнения сменно
го задания.

Вопрос о собственном 
транспорте для связистов 
уж е  разросся в проблему. 
Колеса цеху связи нужны, 
без этого начисто теряется 
оперативность в работе, и 
нет возм ожности эф фектив
но действовать в интере
сах производства. Но нель
зя назвать непонимающ ими 
общ их задач руководите
лей автотранспортного це
ха, ко гда  они, хотя и не
часто, но все же выделяют 
автомашину для связистов 
с явным ущ ербом  для соб
ственных возм ожностей вы
полнения плана.

Таким образом, на долю  
самих связистов выпадает 
главным образом  повыш е
ние качества ремонтов, 
сокращ ение сроков. Кстати, 
нахождение рации на ре
монте не долж но сказы 
ваться на состоянии связи: 
ее место должна занять 
подменная.

Но как говорить о под
менных (стало быть запас
ных) рациях, когда основ
ных не хватает? Впрочем, 
у 120-тонников хватает. Ин

тересно, почему у двух ав
токолонн такие «разные 
судьбы»? Одних удовлет
воряют радиостанциями, а 
другим  не дают.

Как разъяснили замести
тель начальника цеха по  
снабж ению  Э. X. Ибрагимов 
и главный энергетик ЦТТ 
Л. Г. Андреев, заявки в 
цех ТДиС автоколонны по 
дают самостоятельно и 
раздельно. И начальники 
автоколонн являются в 
этом случае материально  
ответственными лицами. То 
есть хранят под зам ком  
запасные рации, а такж е 
снятые с автомобилей, про 
ходящ их капитальный ре
монт.

О дно из двух: или у ру
ководства второй автоко
лонны есть запас, неизве
стно до каких времен при
держанны й, или налицо 
ош ибка в расчетах количе
ства необходимы х раций. К 
сведению: на 1986 год сум 
марная заявка цеха тех
нологического транспорта 
на радиостанции —  около  
20 штук. Как полагает Р. А. 
Кашаев, на одну бригаду 
требуется не менее пяти 
раций. Плюс надо обяза
тельно обеспечить посы
почные машины. Теперь счи
тайте, хватит или нет? В 
расчетах непременно сле
дует учесть вероятность 
поломок.

Еще одно замечание. 
Надо соблюдать инструк
цию: как сел за руль в на
чале смены, свяжись с дис
петчером и доложи об ис
правности рации. И в цех 
связи обязательно докла
дывать своевременно, а не 
от случая к случаю. П рим ер 
м ож но  взять с горняков, 
они неизменно подают за
явки в установленном по
рядке.

Ну, а от связистов будем, 
ждать улучшения качества 
ремонта. Понятно объяс
нение X. С. Цховребова, 
что из-за высокой вибрации 
подвижны х объектов аппа
ратура выходит из строя 
чаще. Но ведь будь самос
вал «неподвижным объек
том», то есть стоящ им без 
дела^ он и без связи тогда 
бы обошелся.

#  В НОМЕР! -----------
26 декабря 1985 года в 

10 часов в малом зале 
Д ворца культуры состоит
ся четвертая сессия гор о д 
ского  Совета народных де 
путатов (девятнадцатого со
зыва).

ИЗВЕЩЕНИЕ
На рассмотрение сессии 

вносятся вопросы:
О плане эконом ического  

и социального развития го 
рода на 1986 год  и ходе вы

полнения плана экон ом и
ческого  и социального раз 
вития города в 1985 году 

О бю дж ете города н. 
1986 год и об исполнены  
бю дж ета города за 198< 
год.

ф  БЕСЕДА ЗА «КРУГЛЫМ СТОЛОМ»-

Как уж е  сообщал «Руд
ный Ковдор», в первой по
ловине декабря на ВДНХ 
СССР работала Всесоюзная 
школа подготовки брига
диров КМ К, организованная 
ЦК ВЛКСМ. На учебу в сто
лицу ездили три оленегор- 
ца и четыре представителя 
нашего комбината: В. В.
Ш уваева, В. В. Ш еберт, 
И. П. М ихайлов и С. В. Ба
л ю к (больше из области 
никого  не было). М ы приг
ласили их в редакцию  и 
попросили поделиться впе
чатлениями от поездки.

—  Н есколько  слов, по 
жалуйста, о самой школе.

—  Ей уж е  десять лет. 
Первые слушатели готови
лись для работы на стро
ительстве БАМа. А нынче 
съехались посланцы пред
приятий «Союзруды». Ж и
ли неподалеку от ВДНХ, 
в гостинице «Байкал». С ре
ди 56 человек были пред
ставители ведущих проф ес
сий: горняки, транспортни
ки, обогатители.

М асса, в п е ч а т л е н а  А
— Занятия шли 10 дней!
— Да, была очень насы

щенная и напряженная 
п р о г р а м м а .  Все про
читанные лекции отли
чались высочайшим про 
фессиональным уровнем. 
Перед нами выступали ра
ботники министерства: на
чальник отдела Организа
ции и нормирования труда 
Владимир Ильич Вакслер, 
начальник научно-техничес
ко го  отдела управления 
горного  производства Ле
онид Аввакумович М изер- 
ницкий, начальник отдела 
рабочих кадров управления 
организации труда Н ико 
лай Павлович Вангниц и 
другие.

И нф ормацию  получили — 
богатейш ую. Знаете, нуж 
но время, чтобы ее «пере
варить»... Но главное, о 
чем шла речь, —  это по 
вышение производительно
сти труда. На конкретны х

примерах нам показали, 
как этого м ож но  добиться 
и за счет чего. Занятия 
проходили оживленно.
М ного  спрашивали, обм е
нивались опытом.

—  Что еще запомнилось!
— Большое впечатление 

оставил рассказ бывшего 
ком сом ольского  работника 
из Д непропетровска (ны
не он трудится в М оскве) 
о том, как проводить кон 
курсы  профмастерства, как 
работать с ребятами из 
подш еф ной школы...

— Ф ильм  о Герое С о
циалистического Труда эк
скаваторщ ике П. Е. Гиле...

—  Лекция о м еж дународ 
ном положении...

—  Знакомство со 110-тон
ным БелАЗом. Прекрасная 
машина: и качество, и ско 
рость, и надежность...

—  С кем  подружила М ос
ква!

— Сошлись с ребятами 
из Хромтау (Д онской ГОК), 
из Уральского рудоуправ
ления. Естественно, и с зем 
ляками познакомились — 
из О ленегорского  ком би
ната.

—  Вы что-то хотели о 
культурной програм м е рас
сказать.

— Да, и в этом плане — 
масса впечатлений. М авзо
лей В. И. Ленина. О б зо р 
ная экскурсия по Кремлю . 
Были в Горках. Посетили 
телецентр Останкино...

— И представьте, перед 
нами были открыты двери 
лучших м осковских теат
ров! Так, в М алом театре 
С оюза ССР попали на спек
такль «На всякого м удр е 
ца довольно простоты». 
Постановка — И горя Иль
инского. Он ж е  играл и од
ну из ролей. В конце спек

такля Игорь Владимирович

вышел на сцену, поддер
живаемый коллегами... Мы 
были свидетелями послед
него выхода на сцену этого 
вы даю щ его мастера. А р 
тиста Ильинского зрители 
в театре больше не увидят. 
Н уж но ли говорить, как 
были потрясены все мы, 
находившиеся в зале?..

— Ну, а теперь —  о по 
сещении министерства.

—  По окончании заня
тий всех слушателей ш ко 
лы принял заместитель м и 
нистра Леонид Кузьмич А н
тоненко со своими по
мощ никами. Были подняты 
такие вопросы, как снаб
ж ение запасными частями, 
нормирование и оплата 
труда, рациональное ис
пользование материальных 
ресурсов, техники.

В штабе отрасли не 
скрывали, что дорож ат на
шим мнением , нашим зна

нием местных условий. И 
сам по себе прием —  сви 
детельство того, какое 
больш ое значение отводит
ся нынче роли бригадиров.

«В случае надобности, не 
стесняйтесь, обращайтесь к 
нам», —  сказали в минис
терстве. Руководители за
нятий дали свои телефоны: 
«Будете в М оскве, обяза
тельно звоните».

—  Довольны учебой!
—  Очень. Но занятия в 

ш коле были бы еще полез
нее, если бы собрались 
представители одной спе
циальности. Это пожела
ние в дальнейшем будет 
учтено.
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•  ВЕТЕРА НЫ-------
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...Разными дорогам и судь
ба свела их вместе. Не по
гоня за «длинным» рублем  
привела на Север, а ж и з 
ненные дороги  длиной в 
шесть с лиш ним десятков 
лет. Все было: невзгоды,
ухабы и пропасти, подъе
мы и просветы —  жизнь, 
заполненная трудом , в ис
пытаниях и переживаниях 
последствий граж данской 
войны, в трудностях и ра
достях первых пятилеток. 
Рассвет новой, справедли
вой жизни, так внезапно 
оглуш енный взрывами и 
воем бомб. Великая Отече
ственная. Тысячи и тысячи 
смертей, неисчислимые 
разруш ения. Последствия 
тяжелых лет легли на плечи 
тех ж е  женщ ин, детей, ста
риков и оставшихся в ж и 
вых воинов.

Война не обошла трех 
женщ ин, о которы х я хочу 
рассказать, трех предста
вительниц первого  совет
ско го  поколения, вынес
шего в полной мере все 
трудности военного л и х о - - 
летья...

Д о  начала Великой Оте
чественной Тамаре Троф и
мовне Соловьевой уж е  до 
велось поработать. Вначале 
ж ивотноводом  в Заш ейков- 
ском  леспром хозе , затем 
там ж е  —  в бригаде заго
товителей. Пилила лес луч
ковой пилой, а ведь ей тог
да, в со рок первом, еще не 
было и восемнадцати лет. 
Зарабатывать на пропита
ние начала куда раньше: 
девчонкой с девяти— десяти 
лет ходила в няньйах. Это 
было в Карелии, в рабочем 
поселке Кестеньга.

В 1943 году Тамара Тро
фимовна уж е  кочегарит на 
пароходе «Североникель», 
приходилось такж е испол
нять обязанности маш ини
ста, рулевого. Пароход до 
ставлял воинам северного 
фронта продукты , а на об
ратном пути отвозил ране
ных в госпиталь.

По окончании войны вер
нулась к прежней проф ес
сии. Вновь рабочая д ол ж 

ность — лесоруб Заш ей- 
ковского  леспромхоза.
Семья, дети. Когда в 1967 
году ум ер м уж , старшему 
сыну Славе было неполных 
шестнадцать, а самому 
младш ему, С ереже — еще 
месяц оставался до года. 
Всего детей у Тамары Тро
ф имовны четверо. Теперь 
все взрослые, живут само
стоятельно. С ережа на 
срочной служ бе в армии, а 
его бывшая «главная» няня 
—  сестра Катя —  теперь 
«главный» начальник стан
ции Куропта.

Нелегко, конечно, было 
воспитывать детей и рабо
тать, но работу не оставишь. 
А  когда подош ло время 
уходить на пенсию, не за
хотела отправляться на от
дых. По сей день трудится 
Тамара Трофимовна Соло
вьева подсобной рабочей 
на базе отдыха К о вд ор ско 
го ГОКа. Ее долгий трудо
вой, путь отмечен прави
тельственными наградами: 
медалями «За победу в 
Великой Отечественной 
войне» и «За доблестный 
труд. В ознаменование 100- 
летия со дня рож дения В. И. 
Ленина», а такж е грамота
ми, благодарностями.

И сейчас Тамара Троф и
мовна — отличный работ
ник, уважаемый человек в 
коллективе строящ ейся 
«Калюжанки». Не ушли с го
дами трудолю бие и скр о м 
ность, отзывчивость. Нао
борот, они яснее, ярче вы
ражаю тся в ее ж изни , ра
боте. С орок четыре года 
трудового  стажа у этой 
женщ ины  — какой пример 
для подражания!

В 1955 году приехала в 
Куропту М ария Кузьмозна 
Ушакова. И до самого ухода 
на пенсию отработала ле
сорубом  в К оедорском  лес
промхозе. А  родилась в 
Кировской области, в де
ревне Чернышата (ныне 
Вилюнур). С десяти лет тру
дилась на поле, убирала 
картофель. В войну рабо
тала на волах, коровах, ко 
торые в те трудны е годы 
заменяли гужевой транс

порт. Зимой — на заготов
ке леса.

Рассказывать о себе М а
рия Кузьмовна не любит, 
говорит ко р о тко : «Конечно, 
в ж изни  приш лось все ис
пытать, война м ногом у на
учила. Остались в деревнях 
только женщ ины, старики 
да мы — дети. Не довелось 
поучиться, всего три года в 
ш колу ходила. В семье 
шесть душ, а после войны 
вроде уж е  и поздно было 
догонять. Да ведь и хозяй
ство ком у-то  надо подни
мать, приводить в норму 
разлаженную  ж изнь,.восста
навливать. Когда приехала 
в Куропту, стыдно было 
искать легкий труд при на
стоящ ем нелегком  стаже. 
Вот и пошла в лес. И не по
каялась: хорош ем у работ
нику — почет и уважение».

Права в своих мыслях 
М ария Кузьмовна. Тому до 
казательством медали «За 
трудовое отличие» и <(3а 
доблестный труд. В ознаме
нование 100-летия со дня 
рож дения В. И. Ленина», 
звания «Победитель социа
листического соревнова
ния» и «Ветеран труда». И 
вы сокое доверие людей, 
избиравших ее депутатом 
поселкового Совета.

«Никогда не забуду, как

’ I Ate«

меня провожали на пенсию. 
Какой заботой нас, ветера
нов труда, окруж ает Со
ветская власть. Разве м о ж 
но не ответить, сидеть спо
койно дома? Хочется еще 
приносить пользу, отплатить 
Родине за сердечное от
ношение».

И М ария Кузьмовна Уша
кова не уходит на покой, 
работает сторож ем  в «Ка- 
лю жанке», делится с кол 
лективом  богатым ж изнен 
ным опытом.

Елизавете Ф едоровне  
Семеновой повезло с обра
зованием. У себя на роди
не, в Белозерске, Вологод
ской области, она закончила 
педагогическое училище. 
Учить детей начала в толь
ко что перед этим осво
бож денной от оккупации 
станции Черской на П сков
щине.

Ее рассказ тоже сдер
жанный, немногословный: 
«О чем говорить? Работала, 
как и все советские люди. 
Что осталось после фашист
ской оккупации в селах, из
вестно. Конечно, нам, дев
чонкам, страшно было. Нет- 
нет, да и подорвется ребе
нок на заложенной немца
ми и не найденной вовремя 
мине. Жили учителя, как и 
остальные сельчане, в зем 

лянках —  все дома были 
сож жены ».

Да, м ного  об этом напи
сано. Но Елизавета Ф е д о 
ровна считает, что надо пи
сать вновь и вновь, неустан
но и со всеми подробностя
ми. И она права. Пусть де
ти и внуки помнят и делают 
все, чтобы не повторились 
ужасы войны. Тем более 
это важно теперь, когда 
оруж и е  во м ного -м н ого  раз 
разруш ительнее прежнего.

В М урм анскую  область 
приехала Елизавета Ф е д о 
ровна в 1955 году. О ткры 
вала ш колу в Авва-губе. 
Там и вступила в ряды 
КПСС. Затем пришлось от
крывать ш колу в поселке 
лесорубов — Калю жном . 
Замечателен трудовой путь 
педагога-коммуниста.

Не ради хлеба насущ ного 
грудятся сегодня три эти 
женщ ины  из первого со
ветского поколения. А  ра
ди справедливой жизни на 
земле. С колько есть сил— 
отдают все, как всегда от
давали, видя в своем труде 
необходим ую  скром ную  
частицу общ их стараний на 
благо страны, во имя мира.

И. ГЕЙМБУХ, 
рабочий базы «Калю- 
жанка», ветеран труда.

★ ★ ★
На снимке : М. К. У ш ако

ва (слева) и Е. Ф . Семенова.
Ф о то  В. Голыша.

ф ТЕХНИКА БЕЗ ОПАСНОСТИ

Недостатков еще много
Активно участвует в см от

ре безопасности труда кол
лектив ТЭЦ. По предло
ж ениям  трудящ ихся, по
данным в ходе трехмесяч- 
ника, разработано 18 тех
нических м ероприятий, нап
равленных на улучшение 
условий труда. 13 из них 
уж е  выполнены, остальные 
находятся в стадии выпол
нения.

М ного  поступает предло
жений, не требую щ их за
трат средств и материалов. 
Они реализуются в рабо
чем порядке.

Все предложения нахо
дятся на контроле цеховой 
рабочей комиссии по смот
ру. И начальники участков 
и служб на совещаниях по 
ТБ еженедельно отчитыва
ются за их выполнение.

В настоящее время про
водятся работы по органи
зации хранения деж урной  
спецодежды . Р еконструиро
ваны площ адки в местах 
расположения горелок на 
котлах № 7— 9 для удобной 
и безопасной эксплуатации 
горелок. Вынесена в удоб
ное для обслуживания м е 
сто арматура калориф еров 
котлов №  1 и 2. Улучшены 
условия труда 40 работни
кам, в том  числе 14 ж е н 
щин.

На ком сом ольском  суб
ботнике, которы й был ор 
ганизован в период смотра, 
хорош о потрудились И. Вар

ганов, С. Лучинин, Н. Ко 
нонов, О. П олковников, 
О. Астахов, С. Зайцев,
В. Гандрабура, О. Взводно- 
ва, Е. Захарова, Л. Забыва- 
ева, Н. Самородова. Ком 
сомольцы во главе со сво
им вож аком  Е. Ф роловой 
собрали металлолом, наве
ли чистоту и порядок на 
отметке 5,5, на нулевой от
м етке у сетевых насосов, 
в кабельном подвале.

Ком сом ольские  п р о ж е к
тористы провели рейд и о 
выявленных недостатках в 
цехе сообщ или в «боевом 
листке». После чего ответ
ственные за захламленные 
участки территории в крат
чайший срок навели по
рядок.

На ТЭЦ работает сайи- 
тарно - оздоровительный 
центр, в которы й входят 
сауна с бассейном, душ е
вая, санузел и комната от
дыха, оборудованная те
левизором  и холодильни
ком . Здесь ж е  организу
ется рабочее место парик
махера, которы й будет 
приезжать в определенное 
время для обслуживания 
трудящ ихся теплоэлектро
централи.

К сожалению, сегодня 
холодильник разобран и 
поэтому не работает, А  из 
телевизора унесена часть 
ламп. П роф сою зной и ко м 
сомольской организациям 
цеха необходимо усилить

воспитание трудящ ихся в 
отношении к социалисти
ческом у имуществу.

Бывают еще случаи на
руш ения правил трудового  
распорядка (опоздания на 
работу и преждевременны й 
уход на обед).

Н аглядную агитацию по 
знакам безопасности при
ходится выполнять своими 
силами, отрывая от дела 
квалиф ицированных рабо
чих. Хотя заявки собраны 
и нуж но было организовать 
это централизованно.

Есть претензии к произ
водству взрывных работ на 
руднике «Железный». Час
ты случаи выпадания не 
только стекол, но и целых 
рам. Создаются сквозняки. 
Растут простудные заболе
вания трудящ ихся, замер
зают импульсные линии 
приборов и некоторы е тру
бопроводы. Нарушаются 
кровли зданий, что приво
дит к течи. Несмотря на 
неоднократные просьбы и 
требования администрации 
цеха, ремонт кровли (хотя 
он и есть в плане) до сих 
пор не сделан. Ввиду этого 
и косметический ремонт 
некоторых помещ ений, в 
частности слесарной мас
терской старой части, не 
выполнен.

Не хватает автотранспор
та для вы возки мусора и 
металлолома, что приводит 
к захламленности участков.

М аш ины выделяют несвое
временно, поэтому нару
шается ритм работы, соз
дается нервная атмосфера. 
Эта проблема у нас почти 
постоянная.

А  посмотрите на авто
бусные остановки напротив 
ТЭЦ. О какой охране здо
ровья трудящ ихся м ож но  
говорить, когда после при
нятого по окончании рабо
ты душа приходится стоять 
в будке, продуваемой все
ми ветрами.

Не всегда складываются 
деловые отношения у нас 
с подрядны ми организаци
ями, которы е оставляют на 
своих рабочих местах кучи 
неубранного мусора.

Не все благополучно об
стоит и с механизацией 
ручного труда. Из-за от
сутствия чертежей на ГПМ 
мы не м ож ем  в старой 
мастерской произвести м он
таж тельфера.

Просьба, к руководству 
комбината помочь нам в 
решении этих вопросов.

А. ВАСИЛЬЕВ, 
старший общественный  
инспектор ТЭЦ по ох
ране труда.

 ф ПРЕСС-ФАКТ

Опыт
металлургов
В издательстве «Метал

лургия» недавно вышла бро 
шюра из серии «Курсом  
ускорения научно-техниче
ского  прогресса». Называ
ется она «М одернизация и 
реконструкция металлур
гического  оборудования 
(опыт Череповецкого  м е
таллургического комбината 
им. 50-летия СССР)». Ее ав
тор —  главный механик 
комбината, лауреат Ленин
ской премии, заслуженный 
изобретатель СССР Л. И. 
Данилов.

В брош ю ре обобщ ен пе
редовой опыт по реконст
рукции и модернизации 
оборудования основных и 
вспомогательных цехов.

Коллектив комбината в 
течение последних 20 лет 
че проводил ни одного  ка
питального ремонта без 
реконструкции и м одерни
зации оборудования. В 
брош ю ре на многочислен
ных примерах показано, что 
применение передовых 
способов ремонта, исполь
зование новейших дости
жений науки и техники поз
воляет постоянно наращи
вать объемы производства, 
добиваться значительного 
экономического, социаль
ного и экологического  эф
фекта.

По материалам газеты  
«Череповецкий метал
лург».

Вместе с 
родителями

В Основных направлениях 
реф ормы  общ еобразова- 
ельной и проф ессиональной 
ш колы указано: «Социали
стическое общ ество кровно 
заинтересовано в том, что
бы м олодое поколение рос
ло ф изически развитым, 
здоровы м , ж изнерадост
ным...»

М олоды е родители часто 
озабочены вопросом, как 
укрепить здоровье малы
шей, развить выносливость 
и ф изические способности, 
повысить сопротивляемость 
организма болезням . Что
бы получить ответ на этот 
вопрос, надо обращ аться к 
воспитателям яслей-сада и 
детском у врачу.

Воспитание ребенка на
чинается в семье, а продол
жается в детском  саду, по
этому наша забота об о ю д 
ная. С чего начать?

Н еобходимо помнить о 
силе личного примера. 
Взрослые долж ны  преодо
леть привы чку к  покою , си
дячему образу ж изни . В 
выходные дни подниматься 
надо в восемь часов. Заряд
ку делайте вместе с деть
ми, а после гимнастики в 
облегченной одеж де  бегом  
умываться.

Приучайте малышей мыть 
руки  до локтя и ш ею про
хладной водой, а затем рас
тирать полотенцем. После 
этих процедур  дети получа
ют заряд бодрости на ресь 
день.

Ф изкультурны е занятия 
дома лучше всего органи
зовать в виде игры. Важно 
учитывать темперамент ре 
бенка. Спокойные, медли
тельные дети устают быст
рее, нуждаю тся в более ча
стых перерывах для отды 
ха. Зато они наиболее о со з
нанно и добросовестно вы
полняют задания.

В каж дой  семье м ож но  
оборудовать спортивный 
м ини-ком плекс. Туда входят 
следую щ ие снаряды: гим 
настическая стенка, лестни
ца, кольца, качели, перекла
дина, канат. Такие м ини
ком плексы  ;уже оборудова
ли у себя дома Несмеловы, 
Вишневы, Аникаевы, Леневы. 
Их дети занимаются с уд о 
вольствием, укрепляя свое 
здоровье, вместе со взрос
лыми.

О. АГАФИЕВА, 
воспитатель яслей-сада 
«Солныш ко».

ф СООБЩАЮ -------

Для молодых 
литераторов
В целях дальнейшего уси

ления роли литературы в 
ком м унистическом  воспи
тании м олодежи, улучш е
ния работы с молодыми 
литераторами, их граж дан
ско го  становления и про
ф ессионального роста М ур 
манский об ко м  ВЛКСМ и 
М урм анская  организация 
С оюза писателей РСФСР 
планируют провести V  об
ластной семинар молодых 
литераторов с 31 января по 
2 февраля 1986 года.

На семинаре будут ра
ботать секции прозы  и поэ
зии.

Работники комбината (в 
возрасте до 35 лет), зани
маю щ иеся литературой и 
ж елаю щ ие принять участие 
в семинаре, м огут обра
титься в комитет ВЛКСМ. 
Телефон 7-53-14.

А. ПЕРВУНИН, 
секретарь комитета  
ВЛКСМ комбината.
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Вокруг елки
Встречать Новый год  с 

украш енной елкой —  тра
диция. Но вот в наших се
верных условиях следова
ние этой традиции пагубно 
сказывается на состоянии 
еловых лесов вокруг го р о 
да.

Но ведь не обязательно 
приносить в квартиру це
лую  елку. Если заменить 
ее несколькими хорош ими 
ветками, то и традицию  
м ож но  соблюсти и чудес
ный еловый аромат, этот 
запах Н ового года, будет в 
доме. ,

На лесосеках наверняка 
найдется м ного  веток, ко 
торые не пойдут в дело и 
останутся лежать в снегу. 
М ож ет быть, есть во зм о ж 
ность предложить их насе
лению? От имени актива 
общества охраны природы
К о вд орско го  ГОКа я обра
щ аюсь к руководителям  
леспромхоза с просьбой
изыскать такую  в о зм о ж 
ность и доставить в город  
некоторое количество ело
вых веток. Оставшиеся в 
живы х елочки скаж ут спа
сибо. С. ГАМЗОВ,

председатель первич
ной организации ООП  
комбината.
От редакции. П редло

ж ение С. С. Гамзова мы 
попросили проком м енти

ровать директора Ковд ор 
ско го  леспром хоза В. И. 
Верещагина. Вот что он от
ветил:

—  Администрация лес
пром хоза  уж е  думала о та
кой возм ожности спасти от 
вы рубки ели во круг го р о 
да. Но есть сложности: на 
делянках, где в настоящее  
время трудятся бригады  
лесозаготовителей, практи
чески нет еловых деревьев. 
К тому же, нелегко  найти 
лишние руки  — у рабочих  
в лесу нет свободного  вре
мени. И, наконец, кто будет 
торговать ветками! Нельзя  
ручаться, но, возм ож но, в 
оставшиеся до Нового года  
дни леспром хоз попробует  
выполнить просьбу ковдор- 
чан.

Старшему товароведу про 
м ы ш ленного отдела орса  
К овд орско го  ГОКа В. В. Ко- 
ж иновой мы также сооб
щили о письме С. С. Гам
зова. Она ответила следу
ю щ ее:

—  Если леспром хоз со
гласится поставить еловые  
ветки с лесосек, то орс  
заклю чит с ним договор. 
Реализовать товар м ож но  
будет через магазин «Дет
ский мир».

Да, елочная проблема  
действительно есть. Ее не 
решить за счет синтетиче

ских елочек: мы делали
заказ на 1000 штук, а ф он
ды выделили нам только  на 
170 елочек. В прош лом  году  
продали 150 штук, прибав
ка незначительна. Вместо 
ж е живы х елок, еж егодно  
продаю щ ихся на новогод 
нем базаре, на сей раз за
планировано продать насе
лению 500 сосенок.

Редакция познакомила с 
предлож ением  актива ор 
ганизации ООП комбината 
юных друзей природы  из 
подш еф ной ш колы №  1. 
Руководитель ш кольного  
лесничества Н. А. Л укьяно
ва считает, что одну из 
сложностей, названную
В. И. Верещ агиным, прео 
долеть м ож но  с пом ощ ью  
ребят. Есть рабочие руки  
и больш ое желание сберечь  
от гибели елочки вокруг  
города. Только не на чем  
добраться в лес. Если кто- 
то пом ож ет с транспортом, 
то ш кольники готовы уча
ствовать в операции «Вет
ка».

Кто поможет? Первая 
мысль о всегдашней вы
ручке со стороны шефов. 
К сожалению, на ком бина
те в данный момент край
не туго с транспортом.

...Остались считанные дни. 
Будет ж алко, если пропа
дет такая, ценная инициа
тива.

Зовем с собой

Пятнадцатое декабря
м ож но  считать днем  р о ж д е 
ния клуба ветеранов спор 
та. В этот день был дан от
крытый старт на лы жне — 
первые соревнования по 
програм м е клуба.

Более сорока  участников 
собрались померяться си
лами. Это любители лы ж но
го  спорта — м ужчины  и 
женщ ины  в возрасте от 35 
до 61 года. Они представ
ляли восемь различных 
предприятий и организаций 
города: Ковдорский ГОК, 
комбинат «Ковдорслюда», 
трест «Ковдорстрой»,
спецСМ У, леспром хоз, гео
логоразведочную  партию, 
районную  больницу и стан
цию Ковдор.

Регистрация участников 
состоялась непосредствен
но перед стартом, без пред
варительной ж еребьевки. 
И не обош лось без наклад
ки —  впрочем, приятной — 
было заготовлено только 
со р о к нагрудны х номеров,

никак не ожидали больш е
го числа энтузиастов.

П оскольку лыжны е гон
ки — это соревнования, то, 
конечно, определялись и 
победители. П ризовые м е
ста достались, безусловно, 
самым трудолю бивы м  и 
упорны м. Тройка призеров 
у м ужчин в возрасте до 
50 лет выглядит так: А. Са
вин, В. Захаров, Ю . А н дре 
ев (в порядке  занятых 
мест). А среди участников 
старше 50: Ю . Калинин,
Э. Ш мигельский, К. Силан
тьев.

У женщ ин в «младшей» 
(до 40 лет) группе побе
дили: В. Пикалева, М. Чер
нышева, А. Бурдуева, а 
среди старших: Г. Ильина,
В. Д удник, Л. Вторушина.

Но главное, как постоян
но подчеркивает совет 
клуба ветеранов спорта, — 
массовое участие людей , в 
мероприятиях на озд орови 
тельной лыжне. Ее открыли 
энтузиасты, горячие сто
ронники ф изической куль
туры для того, чтобы даже 
и у побежденны х не было

уныния. Как и получилось 
на этих соревнованиях. 
Борьба была интересной, 
увлекательной.

А что до побед, так про
шедшие старты во многих 
участников вселили уверен
ность, надежду на буду
щие успехи. Ближайшие со
ревнования совет клуба 
ветеранов спорта заплани
ровал на 19 января. Време
ни на подготовку — месяц.

Выходите, товарищ и, на 
лы ж ню  ради здоровья, бод 
рости, хорош его  настрое
ния. Победы еще придут.

Хочется верить, что ян
варский старт соберет еще 
больше участников. Совету 
клуба предстоит потру
диться, чтобы внести ко р 
рективы в условия проведе
ния соревнований, так как 
надо устранить недостатки, 
выявленные при первой 
проверке в деле. В частно
сти, границы возрастных 
групп следует привести в 
соответствие с положения
ми комплекса ГТО.

Н. МОРОЗ, 
член совета клуба.

ВО ДВО РЦ Е  
КУЛЬТУРЫ

20 декабря — Кинолек
торий «Подвиг», киноф ильм 
«Это было в разведке» (14, 
14). Клуб «Аист» (40). Вечер 
встречи наставников с ра
бочей м олодеж ью  «Настав
ники держат совет» (Ж КУ, 
19).

41  декабря — Концерт 
детской музы кальной ш ко
лы (19). Танцевальный вечер 
старш еклассников (18).

24 декабря — Вечер от
дыха работников РМЦ ' — 
победителей соцсоревно
вания, «Папа, мама, я — 
друж ная семья» (14). Кон
церт детской музы кальной 
ш колы (16).

24 декабря —  Лекторий 
«М олодежь и соврем ен
ность», лекция «Идеологи
ческая борьба и молодежь» 
(общ ежитие № 1, 19).

26 декабря —  Кинолек
торий «Кругозор», кино
фильм «Д ом  на окраине» 
(14-30).

27 декабря —у Кинолек
торий «Щ ит и меч», кино
фильмы «Алкоголь и под
росток», «Ловушка» (15). 
Вечер отдыха работников' 
ОТК (19). Танцевальный ве
чер духовой м узы ки  для 
тех, ком у за... (20).

Согласно рангу
Два с половиной месяца 

продолжалось м еж сезонье 
для любителей популяр
ных игровых видов спорта. 
В конце сентября ковдор- 
чане последний раз видели 
в деле «Горняк» ф утболь
ный, в середине декабря 
перед их глазами предстал 
хоккейны й «Горняк».

Собственно, календарь 
областного чемпионата
предусматривал первый 
выход на лед неделей рань
ше. Но не пожелали явить
ся в Ковдор оленегорские 
одноклубники, и открытие 
сезона приш лось на матч 
с другим и одноклубникам и 
—  из Ревды.

Ну как тут не вспомнить 
футбол! Прямо-таки опре
деленный спортивный (точ
нее — неспортивный) ха
рактер прорисовывается у 
наших соперников. Очень 
уж  упорно уклоняю тся от 
поездок в наш город  оле- 
негорцы  — и летом, и зи
мой.

А вот ловозерцы  м олод
цы! Никакие лавры в Ков- 
доре им не светили, но они 
исправно приехали в назна
ченное время. Получили у

опы тного соперника на
глядный ур о к  игры. И от
правились дом ой, ничуть 
не огорченны е пораж ени
ем. Совсем как футбольный 
«Горняк» из Ревды.

Да, итог матча был ясен 
заранее. При такой разнице 
в классе неожиданностей 
быть не м ож ет. Достаточ
но сказать, что в первом  и 
во втором периодах гости 
лишь по одном у разу бро 
сили в сторону наших во
рот, ковдорчане ж е  у гр о 
жали воротам  соперников 
десятки раз.

Правда, форварды греш и
ли неточностью: шайба ча
ще всего летела во врата
ря. И вовсе не потому, что 
тот удачно выбирал место. 
Если шайба оказывалась на 
льду возле ворот, то гол
кипер смело бросался на 
нее и накрывал, а вот на 
броски  практически не реа
гировал. Защ итники, каза
лось, наблюдали с боль
шим любопы тством: забьют 
или не забьют, —  и сов
сем не мешали ковдорча- 
нам обстреливать вратаря.

Встреча проходила почти 
без «личных контактов»,

хоккеисты  объезжали друг 
друга за версту: наши бла
годаря скорости, гости же 
к  столкновениям, м ягко  го
воря, не стремились. Так 
что о силовой борьбе не 
могло быть и речи. Удале
ния все ж е  были, и чаще 
у нашей команды. Склады
валось впечатление, что в 
меньшинстве ковдорчанам 
играть удобнее: на четве
рых легче поделить шайбу. 
Голы, во всяком случае, 
так ж е  легко  забивали и в 
меньш ем составе.

6:0 — первый период, 
5:0 — второй период. Лишь 
в третьем гостям  удалось 
однажды добиться успеха. 
Но и в свои ворота они 
пропустили в заключитель
ной двадцатиминутке 11 
шайб.

Общ ий счет— 22:1. Безо
говорочная победа ков- 
дорчан. Лучш им игроком  
матча признан защитник 
Игорь Николаев.

Ж. Н А П А Д А Ю Щ И Й .

Редактор 
С. А. РАДИШЕВСКАЯ

20 декабря —  Киносбор
ник «Приходи на каток»  
(10-40).

21 декабря — «У пр и з
раков в плену» (16).

22 декабря — «Глория» 
(16, 18).

24 декабря — «История  
Биргит Хаас» (19, 21).

26 декабря — «Лидер» 
(19, 21).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
20— 22 декабря —  «Ва- 

банк» (Польша, фильм для 
взрослых) — в 12, 18-15, 20, 
22-15.

20— 22 декабря —  «Кэти» 
(С Ш А ) — в 14, 16.

23— 25 декабря —  «Вари
ант «Зомби» (М осф ильм) 
—  в 12, 14, 16, 18-15, 20, 
22. Этот фильм сделан в 
жанре политического де
тектива. И хотя события, о 
которы х идет в нем речь, 
несколько фантастичны и 
происходят в несущ еству
ющ ей стране, он поднима
ет проблемы реальные, всех 
волную щ ие: угроза войны, 
возрож дение фашизма, ис
пользование достижений 
науки в антигуманных це
лях... «Мир стоит у опас
ной черты, и сегодня ре 
шается: быть ли завтраш
нему дню  человечества 
счастливым», — предупреж 
дают авторы ленты.

26 декабря — «С еребря
ное ревю» (Киностудия 
имени М . Горького) — в 
14-30. Полеты на дельта
плане и гонки  на мотоса
нях, сказочный спектакль 
балета на льду и танцы в 
дискотеке, ироничные куп 
леты и сказочные песни 
радиоволш ебника С едого 
Ремира —  все, это зрители 
встретят в музыкальной ко 
медии «С еребряное ревю». 
Конечно же, такой фильм 
просто невозм ож но пред

ставить без любви. Любовь 
эта, начавшись как сказка 
(как встреча С негурочки с 
Икаром), благополучно за
вершится не менее вол
ш ебным образом . Это, соб
ственно, один из основных 
принципов новой ленты, 
где сказочное органично 
сплавлено с самой что ни 
на есть повседневностью.

26— 29 декабря —  «Две  
версии одн ого  столкнове
ния» (О десская киносту
дия) — в 12, 14, 16, 18-15, 
20, 22-15.

26-го — в 12 16, 18-15, 
20, 22. В откры том  океане 
советский сухогруз «Бере
зина» столкнулся в густом 
тумане с танкером  «Уайт 
Стар», плавающим под ли
берийским  флагом. Танкер 
затонул, и американская 
пароходная компания, ко 
торой принадлежало судно, 
потребовала от советской 
страны возмещ ения убыт
ков. Расследование причин 
происш едш его, разнообраз
ные обстоятельства, сопро 
вож даю щ ие ход судебного 
процесса, и составляют ис
торию , рассказанную  в но
вом остросю ж етном  филь
ме О десской киностудии. 
В центре повествования — 
советский ю рист Екатерина 
Кравченко и американский 
адвокат Богарт, которы й в 
соответствии с законами 
судопроизводства СШ А, 
где происходит процесс, 
осуществляет защиту капи
тана «Березины» Лосева. В 
этих ролях заняты актеры, 
чьи имена хорош о извест
ны зрителям, — Жанна П ро
хоренко , Игорь Горбачев, 
Николай Олялин.

ДЛЯ ДЕТЕЙ
22 декабря — «Мальчиш

ки острова Ливов».
26 декабря — «Цветные 

сны».
Начало сеансов в 10-30.

+
Когда 

в отпуск?
Дирекция и профком 

Ковдорского горно-обога
тительного комбината при
нимают и рассматривают 
до 24  декабря 1985 года 
заявления и жалобы ра
ботников ГОКа по графи
ку отпусков на 1986 год.

♦
Споемте, 
друзья!

Д ворец  культуры имени 
50-летия О ктября объяв
ляет набор в академиче
ский хор ’.

Запись производится по 
понедельникам и четвер
гам —  с 19 до 21 часа, по 
субботам —  с 13 до 15 
часов в малом зале ДК.

Справки по телефонам 
7-13-65 и 7-11-42.

+
Без чека 

оштрафуют
В соответствии с Указом  

Президиума Верховного  
Совета СССР от 06.08.80 г. 
граждане, виновные в по 
вреж дении и незаконной  
рубке  деревьев хвойных  
пород  на новогодние елки, 
кром е  возмещ ения ущ ер 
ба, нанесенного лесному  
хозяйству, подвергаю тся  
штрафу в размере до 50 
рублей.

Тем, кто купит елку в ма
газинах орса, будут выда
вать товарные чеки, под 
тверж даю щ ие законность  
приобретения, с указанием  
деты и количества елок. 
Эти чеки необходимо со
хранять.

П родаж у елок и сосен 
намечается начать с 25 де
кабря в магазине «Детский  
мир».

Добрые  
помощники

Полы, покры ты е парке
том, линолеумом  или пла
стиком , требую т системати
ческой уборки. Особенно 
тщательно убрать кварти
ру  м ож но  с помощ ью  элек
трополотера «ЭПО-3». Он 
не только натирает до бле
ска пол, но и, благодаря

специальному всасывающе
му устройству, выполняет 
ф ункции пылесоса.

Стоимость электрополо
тера 50 рублей.

*  *  * *

Изделия из лю бой ткани 
м ож но  гладить электричес
ким  утю гом  УТП-1000-1 -8 в 
пластмассовом корпусе с 
терморегулятором . Время 
его нагревания не более 
трех минут. М ощ ность
1000 ватт. Цена 12 рублей. 

*  *  *

Электрощ етка - пылесос 
«Ветерок-3» преднаэначе 
на для чистки верхней оде
жды, м ягкой  мебели, го
ловных уборов и других 
вещей. Она компактна. Ее 
м ож но  взять с собой в 
ком андировку или в отпуск.

Стоит «Ветерок-3» 13 руб
лей.

* * *
Малогабаритные ручные 

пылесосы «Спутник» и 
«Ш мель» предназначены 
для всех видов домашней 
уборки , чистки м ягкой  ме
бели, ковров, одеж ды , по
ла. Они современно оф ор
млены. Детали корпусов 
изготовлены из пластмассы 
ярких расцветок.

Пылесосы снабжены боль
шим количеством  насадок, 
делающ их уб о р ку  более 
эффективной. Важное их 
качество — небольш ой вес. 
И потому ими м ож но  лег
ко убирать пыль с потол
ка, гардин, стен и кн и ж 
ных полок.

«Спутник» стоит 32 руб 
ля, «Шмель» — 25 рублей. 

*  *  *

Владельцам автомобилей 
рекомендуем  специальный 
ручной автомобильный пы
лесос «Ш мель-авто». Он не 
займет м ного  места в ма
шине. А захватив его в д о 
рогу, вы можете на лю бой 
стоянке убрать салон, ба
гаж ник и моторное отде
ление автомобиля.

Стоимость пылесоса
«Ш мель-авто» 30 рублей.

Все эти товары вы м о 
жете приобрести в магази
не «Хозяйственные товары».

О рготдел орса.

+
И для взрослых, 

и для детей
В ателье райбы ткомби- 

•ната поступили плащевая 
ткань коричневого  и чер
ного цветов по цене 14 руб
лей, ткань хлопчатобумаж
ная для покрытия меховых 
курток по цене 3 рубля 
20 Тсопеек, ткань «болонья» 
синего цвета по цене 6 
рублей 30 копеек.

Ателье принимает зака
зы на пошив из поступив
ших тканей ж енских м еж 
сезонных пальто, спортив
ных кур то к для детей и 
взрослых, полуком б инезо
нов, ком бинезонов.

Предлагается новый вид 
утеплителя — «синтепон», 
которы й придает изделию 
объемность.

+
ТРЕБУЮ ТСЯ!

Центральной лаборатории 
автоматизации и механиза
ции К овдорского  ГОКа —  
слесари по КИП IV-r-VI 
разрядов. Справки по те
лефонам 7-52-24; 7-52-34.

* * *
Отделу рабочего снаб

жения К овдорского  ГОКа —  
повара, буфетчицы, води
тели электропогрузчиков , 
слесари по ремонту холо
дильных установок и по м о н 
тажны м работам, плотник  
на тарный склад, рабочие  
в столовые и на переб орку  
овощей, рабочая склада 
хозтоваров.
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